

La Gazette

N° 2 - Septembre 2021

D E M U R O N



Edito

En septembre, c'est déjà la rentrée !

A peine le sable enlevé de vos pieds, les revoilà déjà cachés sous le bureau, dans les

chaussures et de nouveau bercés par le bruit de la machine à café et le soufflement de votre ordinateur, vous regardez les photos de vacances entre collègues avec nostalgie... Bref, c'est la rentrée et autant le dire : ça pique !

Alors que cette période pourrait être morose, marquée par le virus qui circule toujours et continue à bousculer nos vies. Nous avons tous décidé de trouver de bonnes raisons de nous réjouir. En Septembre, même si les vacances sont finies, tournons-nous vers ce qui nous apporte une dose de bonne humeur. Les retrouvailles des familles, des collègues, des amis et pour les enfants, des copains. Le retour des raclettes, des tartiflettes, la beauté des paysages d'automne et d'hiver. Être ensemble !

L'urgence est évidemment de tenter de continuer à vivre autant que possible dans la joie et la paix.

Toujours garder à l'esprit ce pourquoi nous nous battons et ce qui est essentiel pour chacun d'entre nous.

C'est la rentrée, et avec la rentrée le renouveau, des projets, des idées.

Mais aussi rester à l'écoute de tous les muronnais, travailler pour notre belle commune, nous nous y sommes engagés et nous continuerons.

Toute l'équipe se joint à moi pour vous souhaiter une belle rentrée, pleine de bonheur et de santé.

Christine VILLEMONT - Adjointe au maire



Une simple erreur de lettre peut suffire à changer l'Histoire

Erreur d'écriture, rendons gloire à l'île d'Albe !

(à ses habitants-es)

Dans tous les manuels, il est écrit que Napoléon ait été cantonné sur ou à l'île d'Elbe, grosse erreur d'écriture, rectifions l'Histoire.

Le transcripteur (un ancien scribe égyptien) s'est trompé dans l'écriture du nom, ce n'était pas l'île d'Elbe, mais l'île d'Albe, hameau de notre charmante commune.

Nous le confirmons, Napoléon se trouvait bien à l'île d'Albe car comment expliquer la rapidité de son retour sur Paris pour reprendre le pouvoir :

- Soit en prenant le TGV à Surgères (un peu plus de 2h plus tard il était dans la capitale).
- Soit en prenant l'autoroute (l'Aquitaine ou l'A10) à St Jean d'Angély, trajet plus long mais quel confort de chevaucher sur un grand axe adapté pour aller vite.

Mais trop pressé par son exaltation de reprendre le pouvoir, peu après son départ, une halte fut obligatoire à Muron pour abreuver sa monture à l'abreuvoir situé devant une taverne aujourd'hui nommée Résidence de Turenne, située dans le bas du bourg.

Son arrêt fut chaleureux car deux grognards, fidèles à l'empereur étaient là pour l'accueillir.

Enchanté par l'accueil des habitants de l'île d'Albe, quelques temps après il est revenu dans la région mais en logeant sur l'île d'Aix cette fois-ci (un hôtel porte d'ailleurs son nom en mémoire de son séjour), avant de se rendre sur l'île de St Hélène (en classe privé sur un yacht anglais) pour s'y reposer.



Quoi d'neuf à Muron ?

Colis des aînés

Cette première année de mandat fut compliquée, la Covid-19 ne nous a malheureusement pas permis de nous retrouver ni le 11 novembre 2020 ni pour le 8 mai dernier en raison des conditions sanitaires.

La commission C.C.A.S a souhaité offrir un petit colis de douceurs aux plus de 75 ans qui leur a été remis avant la traditionnelle cérémonie du 08 mai par les élus qui sont allés à leur rencontre.

Nous avons tous été ravis des échanges, des sourires partagés et, promis, très bientôt, nous pourrions profiter tous ensemble d'un bon moment de partage.



Arrivée de Ruddy Ingelet

"Bonjour, Ruddy 31 ans, heureux de rejoindre l'équipe de direction avec Julienne du centre de loisirs, à compter de septembre. Directeur de centre de loisirs et de vacances depuis 10 ans déjà, j'ai une réelle envie de faire au mieux pour vos enfants et imaginer de nouveaux projets qui pourraient répondre à vos attentes et vos besoins."

Ruddy INGELET

Sujets abordés en conseil municipal

- Demande de subventions pour le projet d'isolation des classes 1et 2 de l'école primaire dans le cadre du programme DSIL Rénovation Énergétique (dotation de soutien à l'investissement local), pour un montant total de 87148,33 € HT
Nous avons récemment eu la réponse : nous allons bénéficier de 70% de subventions. Les travaux débiteront rapidement.
- Accord du conseil municipal pour le déploiement du programme ACTEE 2 Séquoia (action des collectivités territoriales pour l'efficacité énergétique), qui vise à aider les collectivités à mutualiser leurs actions, agir à long terme et à planifier les travaux de rénovation énergétique tout en réduisant leurs factures énergie.
- Accord du conseil municipal pour signature de la convention de délégation de compétence pour l'organisation d'un transport scolaire (école-île d'albe) pour l'année 2021/2022 avec la CARO.
- Accord pour la mise en vente de l'immeuble du 49, rue de la Libération, vu l'importance des travaux à réaliser pour mettre en conformité ce bien, la vente devrait permettre l'achat de 2 parcelles de terrain dans le futur lotissement du Grand Fief.

Les festivités de cet été !

Sérieux, Ridicule et Galopin

Après une année quasiment blanche au niveau culturel, c'est avec grand plaisir que Muron a accueilli "Sérieux, Ridicule et Galopin" du 15 au 20 juin. Il s'agit du plus petit festival ambulant de bières du monde. Ce fut l'occasion de découvrir les bières locales. Une semaine conviviale, malgré une météo capricieuse où de nombreuses personnes se sont déplacées pour venir regarder les matchs du Top 14, de l'euro 2020 ou bien simplement passer un bon moment en famille ou entre amis. Nous remercions le food-truck "La locale" et Pizz'à lili pour la restauration.

Concert électro/pop

Cette année, Muron a eu la grande chance d'être sélectionné pour les RENDEZ VOUS ELECTRO#4. Les élèves de l'électro school de Rochefort se sont produits le 9 juillet au champ de foire. Les équipes associatives et municipales "main dans la main" pour cet événement : les habitants de toutes générations étaient ravis de profiter de cette soirée. Bravo aux jeunes Dj et merci au comité des fêtes et Pizz'à lili qui ont grandement contribué à la réussite de cette soirée.

Fête nationale : 14 juillet

La crise sanitaire nous avait empêché de nous réunir l'an passé pour célébrer ensemble la fête nationale. Cette année, nous avons redoublé d'imagination pour faire de ce 14 juillet un moment mémorable. Vous avez été plus de 300 personnes à venir profiter des festivités avec la société Agua Events qui proposait des jeux pour petits et grands. Un concert a été donné pendant le repas. Merci à l'Entente Sportive Muron-Genouillé et aux nouveaux propriétaires du Puits fleuri pour la restauration.

Une batucada et un échassier cracheur de feu ont accompagné la retraite aux flambeaux, la soirée s'est clôturée par le traditionnel feu d'artifice comme toujours magnifique à Muron.

Octobre Rose

Pour la 2^{ème} année consécutive, Muron se vêtira de rose. En partenariat avec le Foyer Rural et le club Harmonie, une course sera organisée le samedi 16 octobre, si les conditions sanitaires le permettent : course ou marche de 8 km non chronométrée, départ 15h00 à la salle polyvalente. Venez habillés(es) de rose ou avec un accessoire rose.

Le passe sanitaire (certificat de vaccination ou test PCR de moins de 72H) sera à présenter le jour J. L'ouverture des inscriptions se fera au 06 17 56 76 65.

Tarif : 8 euros, gratuit pour les moins de 14 ans. Règlement uniquement par chèque à l'ordre du Foyer Rural de Muron, à envoyer à Mme Françoise Communeau, 6, rue des Frènes 17430 Muron.

Les bénéfices réalisés seront reversés à l'association "Ruban Rose" pour des actions ciblées de lutte contre le cancer du sein et des projets de recherche.

Nous vous invitons à venir nombreux pour cette manifestation qui nous réunit tous ensemble pour défendre une belle cause, alors soyons solidaires !





La parole aux Muronais

Jeunes de Chez Nous

Nous avons rencontré Melvin Monnier, jeune de 18 ans habitant Muron depuis sa naissance afin d'échanger avec lui sur ses occupations estivales.

Melvin : *"je vais entrer en 2ème année de médecine à Poitiers le 1 septembre prochain. Durant cet été, j'ai d'abord travaillé à Aunis Karting au Thou, puis j'ai suivi un stage obligatoire d'un mois en tant qu'infirmier/aide-soignant en psychiatrie. Je termine l'été en travaillant dans une piste de karting. L'an dernier, j'y avais aussi travaillé, c'était logique pour moi d'y retourner cette année. La médecine est devenue une seconde passion."*

Quel a été l'élément déclencheur de ce choix de carrière si long et difficile ?

Melvin : *"Au collège, je me suis fracturé le tibia, la malléole et le péroné, m'immobilisant 3 mois. Ensuite, j'ai eu l'occasion d'accompagner un ami handicapé moteur lors de ses compétitions en karting. Vers 16 ans, les études de médecine furent une évidence ; j'ai pris conscience que le corps humain était fragile. Ma curiosité m'a conduit à développer un sentiment d'altruisme et à découvrir le fonctionnement du corps humain en général."*

Cet été, en psychiatrie, j'ai eu l'occasion d'aborder une facette sociale de mon futur métier en accompagnant des personnes vulnérables".

Cela ne doit pas être facile tous les jours, il faut être à 100% ?

Melvin : *"Oui, mais comme je l'avais décidé, j'ai mis de côté tout ce qui pouvait être chronophage en me concentrant sur mes cours. Le Melvin lycéen n'a rien à voir avec celui que je suis aujourd'hui. Il m'a fallu changer de philosophie et de rythme de travail. C'est l'effet bouledogue : "il ne faut pas lâcher son os", rester assidu."*

Quelle spécialité souhaiteriez-vous pratiquer dans l'avenir ?

Melvin : *"J'hésite encore beaucoup, mais la médecine générale ou l'ophtalmologie m'intéresse"*

Nous lui souhaitons plein de courage et de réussite dans ses études et pourquoi pas un jour, médecin ou ophtalmologue à Muron dans notre maison médicale.



Mr et Mme Barbeau

M. et Mme Barbeau, anciens épiciers de Muron de 1963 à 1991, nous racontent un peu de leur vie d'avant...avant !

M. issu de la région de Saint Gilles Croix de Vie, parlait le "maraîchin vendéen" et Mme issue du Bocage n'avaient pas tout à fait le même langage !! Ils nous accueillent chez eux pour nous en parler.

M, Mme : *"On ne se savait pas ce que c'étaient les vacances".* A leur époque les grandes vacances scolaires duraient du 14 juillet au 1er octobre, mais ils avaient de nombreuses occupations.

M : *"On ramassait les mogettes et les patates, les herbes pour les lapins et on travaillait dans les champs. Une fois le certificat d'études en poche à 13 ans et demi, il fallait remplacer la main d'œuvre des prisonniers de guerre partis au front".* (Une journée de travail en été : 4h30 - 21h à 22h avec 1/2 h de sieste après déjeuner)

Mme : *"On allait vendre les œufs au marché, préparer la pogne pour faire le beurre, traire les vaches et s'occuper de ses 7 plus jeunes frères et sœurs"* (d'une famille qui en comptait 14)

Chaussés de sabots pour monsieur et galoches pour madame, ils avaient toujours fort à faire, leurs parents leur disaient : *"le travail, ça ne tue pas !"*

M. est devenu domestique agricole et Mme a appris un soir qu'elle partait le lendemain pour être femme de ménage chez des gens qu'elle ne connaissait pas... *"Il fallait faire de la place à la maison...on était nombreux"*

Ils se sont connus par le travail. M. est parti en 1952 faire son service militaire pour 18 mois en Allemagne avec seulement 2 permissions. Mme a continué de travailler chez des fermiers puis chez ses parents. Ils se sont mariés en 1955. Une vie de labeur mais aucun regret.

Ils se sont installés à Bouhet en 1956 et ont travaillé chez un arboriculteur puis sont venus sur Muron pour ouvrir "à l'époque" la 3^{ème} épicerie du village.

M. Mme : *"On n'a jamais su ce que c'était l'adolescence...on a toujours connu que le travail, on n'était pas malheureux, c'était comme ça, on était tous pareils, on n'enviait personne"*

Ils vivent heureux depuis 30 ans... une retraite bien méritée entourés de leurs 3 enfants, 7 petits- enfants et 6 arrière-petits-enfants.

Au revoir Mr Izambard...

Le 29 août 2020, nous avons eu l'honneur de recevoir M. Guy Robert Izambard et sa famille pour fêter ses 100 ans. Ce fût un agréable moment passé en sa compagnie, un centenaire avec beaucoup d'humour qui nous avait tous émus.

A l'aube de ses 101 ans, le 22 août dernier, le doyen de notre village s'est éteint chez lui.

Avec l'accord de sa famille, nous souhaitons revenir sur son parcours de vie bien remplie.

Né à Muron le 29 août 1920, tout comme son épouse Gisèle, il a été mobilisé pendant toute la seconde guerre mondiale sur le Croiseur Colbert où il était quartier-maître.

Le bateau a été coulé en rade de Toulon le 27 novembre 1942 : les allemands avaient le projet de s'emparer de la flotte française ; avant qu'ils ne passent aux mains de l'ennemi, les français l'ont sabordé eux-mêmes.

Il a fait toute la campagne d'Afrique pendant la guerre au Congo et au Gabon. Après la démobilisation, il est entré dans la résistance sur le front de Royan, c'est là où il a retrouvé en tant que compagnon de résistance le père de Gisèle, celle qui deviendra sa future épouse après la guerre.

Il épouse Gisèle en 1945 ; nés tous les 2 à Muron, ils se sont connus enfants mais elle a passé une partie de son adolescence à Tonnay-Charente.

Il est devenu charcutier, sa boutique était située rue de la Libération à Muron, aux abords de la salle des fêtes et ensuite en face de cette même rue, qui est aujourd'hui devenue un parking.

Chauffeur livreur jusqu'à ses 60 ans, il a eu une vie bien remplie avec 4 enfants : Françoise, Michel, Nicole et Martine.

La vie a une fin comme une lumière de bougie s'éteint, mais dans le cœur les souvenirs sont à jamais ancrés. Toutes nos plus sincères condoléances à ses proches.

Reposez en paix Mr Izambard.



LES MAIRES POUR LA PLANÈTE



Adhésion Maires pour la planète

La commune de Muron a adhéré à l'association des "Maires pour la planète"

Une association qui recense les bonnes pratiques environnementales, et s'engage à les faire largement connaître, pour que chaque maire puisse s'en inspirer. Nous privilégions les dispositifs opérationnels, efficaces, peu coûteux et/ou qui bénéficient de subventions.

Nettoyons la Nature

Forte de son succès l'an passé, la deuxième journée éco-citoyenne aura lieu le 26 septembre à l'île d'Albe.

Un kit avec gants, sac et chasuble vous sera offert sur place.

Rendez-vous dès 9h00 sur le terrain de pétanque au croisement de la rue de la poule blanche et de la rue de la mare. Parking à proximité gracieusement prêté par M. Desrentes.

La nature est notre bien commun le plus précieux. Il est donc de notre ressort à tous de la préserver et d'en prendre soin au quotidien. Traquons ensemble le moindre déchet, afin de rendre à la nature la propreté qu'elle mérite !

Sur demande de la préfecture, le pass sanitaire ou test PCR de moins de 72 heures sera obligatoire.



Commerçants de chez nous

Nous sommes allés à la rencontre de "Stephy-Coiff", notre artisan-commerçante en coiffure au 56 rue de la Libération. A l'origine Stéphanie venait se faire coiffer chez Lydie Baudon, l'ex-proprétaire des lieux.

Après ses études de coiffure en C.A.P puis B.P à Saintes, Stéphanie décide de se lancer dans l'aventure suite à la proposition de Mme Baudon de mettre en vente le salon.

Stéphanie, originaire de Landrais, s'installe donc en 1999. Au cours de sa vie professionnelle, elle a formé deux apprenties en Certificat d'Aptitude Professionnelle, une en Brevet Professionnel et a eu deux salariées ; elle œuvre seule désormais en coiffure et propose également une prestation de vernis semi-permanent.

Stéphanie, comment êtes-vous venue à la coiffure ?

"Pour redonner le moral aux gens, voir les personnes repartir avec le sourire a toujours été pour moi une grande motivation, de plus, j'adore ma clientèle, et avec Isabelle, nous avons chacune notre style, c'est ce qui fait notre différence et c'est très bien comme ça".

Pendant le confinement de novembre 2020, Stéphanie a fraîchement relooké son espace, plus clair, plus grand...

Nous lui avons posé la même question qu'à Isabelle : quel a été votre plus beau souvenir de carrière ?

Stéphanie : *"les fêtes de l'an 2000, j'ai été frustrée, je n'ai pas pu y aller le soir, ni le lendemain, j'étais de mariage, mais coiffer tant de belles têtes qui ont défilées dans le bourg, ça devait être chouette".*

Nous souhaitons longue vie à "Stephy Coiff" et un grand merci à Stéphanie de nous avoir reçus.



La mairie à votre service

Horaires d'ouverture :

- Lundi, Mardi de 09h à 12h et de 14h à 18h
- Mercredi et Jeudi de 14h à 18h
- Vendredi de 09h à 12h et de 14h à 17h
- Permanence d'élus le dernier samedi de chaque mois de 10h à 12h.

Vous pouvez également nous contacter par téléphone aux horaires d'ouvertures : 05 46 27 70 42, par mail : accueil@muron.fr sur le site internet www.muron.fr
Retrouvez nous sur Facebook <https://www.facebook.com/mairie.muron>